
○ 日　　　時：令和5年2月28日（火）4:00～5：10

○ 場　　　所：潮来市役所3階　第一会議室

○ 教 育 長 ：横田直樹

○ 出席委員：小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂穂

○ 事 務 局：塙教育部長、村田学校教育課長、五喜田学校教育指導室長、吉川生涯学習課長

　　大川学校教育課長補佐、泉係長、根本主幹、土子主事補

〇 傍聴者：なし

１ 開　　会

・横田教育長から開会を行う。

２ あいさつ

・横田教育長から開会挨拶

・会議録署名人として茂木委員が指名された。

３ 案　　件

○

　 ・村田学校教育課長から説明する。

茂木委員：事前に資料等をいただき、検討委員会の議事録等を拝見すると計画的に進められており、それぞれの方々が

　　　　　　　率直に議論を交わし深まりのある検討委員会であったと感じた。今後、準備委員会の立ち上げもあると思う。

　　　　　　　いくつか確認したいことがある。１つ目として「統合する場所は」、２つ目として「両校を統合を行う際に教職員の

　　　　　　　負担を軽減を図るため、学校に人的配置はあるのか」、３つ目として検討委員会委員からの意見もあったが「未

　　　　　　　就学児等の保護者への周知はどうするのか」を伺いたい。

村田学校教育課長：１つ目につきましては「潮来小学校」として進めているところでございます。本市では今まで小規模の

　　　　　　　　　　　　　学校が規模の大きな学校の方に統合しております。また、潮来小学校（平成２４年建設）の方が校舎も

　　　　　　　　　　　　　新しく、児童数が増えた場合においても、教室が足りるため、そのような方向で進めているところでござ

　　　　　　　　　　　　　います。

五喜田学校教育指導室長：人的な配置につきましては、統合前１年と統合後１年に限り、統合先の学校に配置されることが　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　県において示されてございますので、県に対し要望を行っていきたいと考えております。

村田学校教育課長：３つ目につきまして、教育委員会としましても重要なことであると考えてございます。また検討委員会から

　　　　　　　　　　　　　も同様の意見等もございます。今までも市の広報紙やＨＰ、また学校を通しての保護者等への周知も行

　　　　　　　　　　　　　って参りました。未就学児等の保護者に対しましても、広報等の周知方法を含み、しっかりと対応を図っ

　　　　　　　　　　　　　て参りたいと考えております。

教育長：延方小学校と大生原小学校の統合の際、地域の方々の協力を得て、準備委員会において統合等の準備を進めて

　　　　　参りましたので、今回も丁寧に対応を行っていきたいと考えてございます。これからも委員の皆様方の貴重なご意見

　　　　　をいただきながら進めて参りたいと考えておりますので、ご理解ご協力をお願いしたい。

茂木委員：今回の検討委員会の会議録をみても丁寧に進めていることがよく分かる。引き続き、お願いしたい。

小松﨑委員：意見等をとりまとめ、１つの方向にすることについて、いろいろとあったと思う。市民の方々に対し、情報提供や

　　　　　　　　　情報共有につても、重要であると思うので、お願いしたい。議事録の中に「地域の学校は地域で創っていく」

　　　　　　　　　という記載があった。とてもいいことと思う。潮来市では統合等について、いろいろと経験してきた経緯もある。

　　　　　　　　　これから準備委員会で具体的なことが進められていくと思うが、「統合して良かった」といえる統合を目指して

　　　　　　　　　ほしい。

村田委員：これから学校の統合等については必要になってくると思われる。他市で先進事例等もあると思うので、今後行われ

　　　　　　　る準備委員会で、それらの先進事例自治体の資料等を活用し検討することで、いろいろ参考となるのではないか。

教育長：先進事例等を参考に検討を図っていきたい。

飯田委員：当初、潮来小学校と津知小学校の統合等について、いろいろと調整が必要なところがあるとの印象があった。検討

　　　　　　　委員会の会議録で「やった。誰々と一緒だ」という喜びを感じた子どもの声があった。とのことが掲載されていた。

　　　　　　　「小規模校には、きめ細やかな小規模校の良さ」もあると思うが、統合により人数が増えたことで、子どもたちが

　　　　　　　「ワクワクする」ような方向で、「楽しみ」と思える雰囲気になるような気運醸成が図れればいいと思う。

教育長：今後も、潮来小学校と津知小学校の統合等の件についてはいろいろと協議して参りたいと思いますので、よろしく

　　　　　お願いいたします。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇

・村田学校教育課長及び土子主事補から説明する。

小松﨑委員：コロナ禍において、収入の減少もあると思われるが、今後の見直し等はどうのようにするのか。

事務局：各年度において、収入の状況等を勘案し見直しを行います。

茂木委員：周知等についてはどのようになっているのか。

事務局：広報紙において本制度について周知しており、また学校と連携し、必要な方が享受できるよう努めております。

全員異議なく、原案のとおり可決した。

令和５年　第２回教育委員会定例会会議録

日程第1　報告第2号　潮来小学校・津知小学校統合等検討委員会からの要望書について

日程第2　議案第4号　潮来市立小学校・中学校要保護及び準要保護児童生徒の認定について



４ 教育長報告

・横田教育長から令和5年1月24日から令和5年2月28日までの諸行事報告が行われた。

５ 業務事務日程について

・各課長から令和5年2月28日から令和5年4月30日までの行事予定について説明

６ 教育委員会所管事項に関する質疑

７ その他

（１）市内小中学校卒業式等におけるマスク着用等について

五喜田学校教育指導室長から説明する。（令和5年2月13日茨城県教育庁学校教育部保健体育課事務連絡等）

（２）令和４年度潮来小・中学校児童生徒表彰式について

村田学校教育課長から説明する。

・開催日時：令和5年3月9日（木）午後3時30分～

・開催場所：潮来市役所

（３）その他

・令和5年第1回教育委員会臨時会については、3月15日(水）予定であることを説明する。

８ 閉　　会

 ・横田教育長により閉会した。


